
«Характер Андрея» 

Петр Ашейчик, ректор библейского 

колледжа ХДН 

Ин.6:5-13 «Иисус, возведя очи и увидев, 

что множество народа идет к Нему, 

говорит Филиппу: где нам купить хлебов, 

чтобы их накормить? 6 Говорил же это, 

испытывая его; ибо Сам знал, что хотел 

сделать. 7 Филипп отвечал Ему: им на 

двести динариев не довольно будет хлеба, 

чтобы каждому из них досталось хотя 

понемногу. 8 Один из учеников Его, 

Андрей, брат Симона Петра, говорит Ему: 9 здесь есть у одного мальчика пять хлебов 

ячменных и две рыбки; но что это для такого множества? 10 Иисус сказал: велите им 

возлечь. Было же на том месте много травы. Итак возлегло людей числом около пяти 

тысяч. 11 Иисус, взяв хлебы и воздав благодарение, роздал ученикам, а ученики 

возлежавшим, также и рыбы, сколько кто хотел. 12 И когда насытились, то сказал 

ученикам Своим: соберите оставшиеся куски, чтобы ничего не пропало. 13 И собрали, и 

наполнили двенадцать коробов кусками от пяти ячменных хлебов, оставшимися у тех, 

которые ели».  

Выделим основные истины этой истории:  

1. Иисус знал, что хочет делать.  Перед учениками стояла конкретная нужда большого 

количества людей. Иисус знал, что хотел делать. Мы должны быть совершенно уверены и 

всегда помнить, что Иисус знает, что хочет делать. Господь видит все, не только 

существующий момент истории, в который мы живем, но также прошлое и будущее. Он 

видит тебя лично. Мтф.10:30 «у вас же и волосы на голове все сочтены». При 

всемогуществе Господнем, когда Он Своим словом держит всю вселенную, каждый волос 

на нашей голове учтен. Это говорит о том, что ни одна мелочь в твоей жизни, в твоей 

судьбе не проходит мимо Господа. Он держит все в Своей руке. 

2. Господь не бездействует. Есть такое мнение, что Иисус, живя на земле, трудился, 

проповедовал, исцелял больных, воскрешал мертвых. Но после Своего воскресения и 

вознесения Он находится на небе и уже мало имеет отношения к людям. Но мы должны 

понимать, что Иисус продолжает трудиться и сейчас.  

Господь больше всего хочет, чтобы люди спасались. Он трудится над тем, чтобы ни один 

человек не погиб, но все достигли познания истины. Господь не сидит на месте, не ждет, 

Он делает.  

Мы иногда склонны путать роли. Но, читая эту историю, мы ясно видно, что не можем 

делать то, что делает Бог, а Бог не будет делать то, что должны сделать мы.  

Человек не может сам себя спасти. Мы видим наших родных и близких, которые 

нуждаются в спасении. Как дорого бы мы дали, чтобы они были спасены? Спасение – это 

исключительно работа Господа, но без покаяния и принятия Его сердцем Господь не 

может этого сделать.  

Что сделал Бог в Ин.6:5-13? Он сверхъестественным образом умножил пищу, но  ученики 

должны были ее принести. От учеников требовалась своя роль, от Господа – Своя.  



200 динариев – это год работы, и Филипп понимал, что даже этого не хватит на такое 

количество людей. Несмотря ни на что, Андрей приносит Иисусу пять хлебов и две 

рыбки, но что это для такого множества?  

Мир сегодня бросает много вызовов нашей христианской жизни. Бог хочет, чтобы мы с 

доверием к Нему относились, как это сделал Апостол Андрей. Полное доверие Господу – 

это то, что Бог сегодня ищет в нас, чтобы решить нашу проблему.  

Мы знаем, чем закончилась история из Ин.6:5-13 – 20 тысяч человек насытились. И они  

не просто немножко перекусили, а насытились до такой степени, что осталось гораздо 

больше, чем было вначале.  

Божье Слово не преувеличивает, не рассказывает нам какой-то миф или красивую сказку. 

Библия говорит о реальной жизни. Иисус Божественной силой восполнил конкретную 

нужду людей, сверхъестественно, так, что ни у кого не осталось вопросов. И если это 

работает в наших личных ситуациях, то для нас, как для церкви, тоже стоит определенный 

вызов, когда мы видим, насколько вокруг сгустилась тьма. Нам хорошо жить вместе, мы 

люди верующие, принявшие Иисуса, мы пережили тот момент, когда Господь нас 

освободил от страшных вещей в жизни, и порой думаем, что так со всеми, но это далеко 

не так. Сколько зла и сколько отчаяния людского сегодня...  

Подобно ситуации в Ин.6:5-13, иногда мы думаем: «Ну что мы можем сделать для такого 

множества?» Но если мы это делаем с доверием Богу, если мы понимаем, что сделали 

нашу часть, а Бог сделает Свою, если это есть в нашем сердце, то Бог обильно 

благословит. Сложно посчитать, во сколько раз увеличилось количество пищи, которая 

была в руках у Андрея, до того момента, как все наелись и собрали двенадцать полных  

коробов. Сложно представить это физически, но Божие Слово живо и действенно. Так 

было. 

Приходя к Богу и показывая то малое, что мы имеем, мы должны верить, Бог будет 

действовать и приумножит это во славу Свою.  


